
Stadt Alfeld (Leine) 
 - Der Bürgermeister - 

Alfeld (Leine), 26.01.2017 
  

  
 

Protokoll über die 
Sitzung des Ortsrates Imsen/Wispenstein 
____________________________________________________________ 

 

 
Sitzungsdatum: Mittwoch, den 18.01.2017 
Beginn: 19:00 Uhr 
Ende 19:45 Uhr 
Ort, Raum: Dorfgemeinschaftshaus "Besenbinderhaus", Burganger 30, 

31061 Alfeld (Leine) 
 
 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeisterin 
Beigeordnete Andrea Brodtmann  

stellvertretener Ortsbürgermeister 
Herr Dominik Denner  

Ortsratsmitglied 
Herr Heiko Fette  
Frau Gina Justus  
Herr Manfred Werner  

Ortsratsbetreuer 
Herr Marcel Runge  

von der Verwaltung 
Herr Uwe Brinckmann  
 
 
Abwesend: 
 
 
 
 
 

 

Öffentlicher Teil 

 

 
 1. Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Be-

schlussfähigkeit des Ortsrates der Ortschaft Imsen/Wispenstein sowie der Tagesord-
nung 
 
Frau Brodtmann eröffnet die Sitzung und begrüßt neben den Kolleginnen und Kollegen des 

Ortsrates, den Zuhörern, Herrn Jahns von der Alfelder Zeitung auch die Herren Brinckmann und 

M. Runge von der Stadtverwaltung. Anschließend stellt sie die ordnungsgemäße Einberufung 

des Ortsrates fest. Die Tagesordnung muss aufgrund nachgereichter Vorlagen um fünf Tages-
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ordnungspunkte erweitert werden. Diese folgen dem bisherigen TOP 5. Die Tagesordnung wird 

einschließlich der Erweiterungen einstimmig genehmigt. 

 
    
    

 2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Ortsrates der Ortschaft Im-
sen/Wispenstein am 16.11.2016 
 
Das Protokoll wird dahingehend geändert, dass unter TOP 8 auf Seite 3 die Bezeichnung „Orts-
rat Wispenstein“ durch die korrekte Bezeichnung „Ortsrat Imsen/Wispenstein“ ersetzt wird. Im 
Übrigen wird das Protokoll einstimmig genehmigt. 
 
    
    

 3. Haushalt 2017 
 
Frau Brodtmann erläutert in Kürze die Investitionen, die im Haushalt 2017 für das zu errichten-

de Dorfgemeinschaftshaus eingeplant sind. Für 2017 sind bspw. Baukosten i.H.v. 600.000,- € 

veranschlagt, denen wiederum Fördermittel i.H.v. insgesamt 340.000,- € gegenüberstehen. 

  

Hinsichtlich angedachter Unterhaltungsmaßnahmen auf dem Friedhof fragt Frau Brodtmann an, 

ob hierfür ausreichend Mittel eingeplant sind. Herr M. Runge bestätigt dies und verweist auf das 

allgemeine Budget des Friedhofes. Der überwiegende Teil der Arbeiten werde durch eigenes 

Personal erledigt. 

 
    
    

 4. Widmung von Straßen  
hier: „Wegelange“, Gemarkung Wispenstein, Flur 1, Flurstücke 121/13, 137/8 und 121/5 
Vorlage: 028/XVIII 
 
Der Ortsrat Imsen/Wispenstein beschließt die Vorlage 028/XVIII einstimmig. 

 
    
    

 5. Umsetzung des Feuerwehrbedarfsplans und Änderung der Satzung für die Freiwillige 
Feuerwehr in der Stadt Alfeld (Leine) vom 01.02.2012 (Feuerwehrsatzung) 
Vorlage: 041/XVIII 
 
Hinweis: Aufgrund eines Fehlers im Beschlussvorschlag der ursprünglichen Vorlage wurde dem 

Ortsrat zur Sitzung eine korrigierte Vorlage ausgehändigt. 

 

Frau Brodtmann geht auf die Vorlage der Verwaltung ein und berichtet, dass sich die Aktiven-

Versammlung beider Ortsfeuerwehren bereits getroffen und auf einen neuen gemeinsamen 

Vorstand geeinigt habe. 

 

Herr Brinckmann lobt das Selbstverständnis, mit dem in Imsen und Wispenstein die Fusion der 

Ortsfeuerwehren herbeigeführt wurde. Der ganze Prozess, welcher auch durch den Feuerwehr-

bedarfsplan bedingt wird, sei sicherlich kein Selbstläufer. Um die Fusion auch formell zu be-

schließen, sei nunmehr die in der Vorlage beschriebene Satzungsänderung notwendig. 

 

In diesem Zusammenhang hebt Herr Brinckmann auch nochmals die Bedeutung des neuen 

kombinierten Dorfgemeinschaftshauses (DGH) hervor. Mit insgesamt rund 600.000,- € Baukos-

ten erhalte sowohl die Dorfgemeinschaft, als auch die Ortsfeuerwehr eine tolle Lösung für die 

Zukunft. 
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Herr Werner fragt hierzu an, wann mit den Ausschreibungen zum DGH zu rechnen sei. 

Aufgrund der Kommunalwahl und dem damit - im Vergleich zu den sonstigen Jahren - später 

stattfindenden Haushaltsaufstellungsverfahren, so Herr Brinckmann, müsse man bis zum Vor-

liegen der Haushaltsgenehmigung durch den Landkreis Hildesheim warten. Diese könnte im 

März bzw. April vorliegen, sodass anschließend die Ausschreibung erfolgen könnte. 

 
    
    

 6. Entlassung von Herrn Dirk Lohmann als Ortsbrandmeister der Ortsfeuerwehr Wispens-
tein 
Vorlage: 052/XVIII 
 
Der Beschlussvorschlag für den Rat der Stadt Alfeld (Leine) wird einstimmig empfohlen. 

 
    
    

 7. Entlassung von Herrn Mike Kopenhagen als Stellv. Ortsbrandmeister der Ortsfeuerwehr 
Wispenstein 
Vorlage: 065/XVIII 
 
Der Beschlussvorschlag für den Rat der Stadt Alfeld (Leine) wird einstimmig empfohlen. 

 
    
    

 8. Entlassung von Herrn Karl Rudolf Jäckel als Ortsbrandmeister der Ortsfeuerwehr Imsen 
Vorlage: 066/XVIII 
 
Der Beschlussvorschlag für den Rat der Stadt Alfeld (Leine) wird einstimmig empfohlen. 

 
    
    

 9. Ernennung von Herrn Dirk Lohmann zum Ortsbrandmeister der Ortsfeuerwehr Imsen-
Wispenstein 
Vorlage: 063/XVIII 
 
Der Beschlussvorschlag für den Rat der Stadt Alfeld (Leine) wird einstimmig empfohlen. 

 
    
    

 10. Ernennung von Herrn Dominik Denner zum Stellvertretenden Ortsbrandmeister der Orts-
feuerwehr Imsen/Wispenstein 
Vorlage: 064/XVIII 
 
Der Beschlussvorschlag für den Rat der Stadt Alfeld (Leine) wird bei einer Enthaltung mehrheit-

lich empfohlen. 

 
    
    

 11. Bericht der Ortsbürgermeisterin 
 

Zu Beginn Ihres Berichtes erinnert Frau Brodtmann an die Möglichkeit, auch als Privatper-

son einen Förderantrag im Rahmen des Dorferneuerungsprogrammes zu stellen. Im Laufe 

dieses Jahres gebe es zwei Abgabetermine, den 15. Februar sowie den 15. September 

2017. Für weitere Informationen steht u.a. Frau Mäkeler von der Stadtverwaltung gerne zur 

Verfügung (Telefon: 05181 / 703 150). 
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Frau Brodtmann berichtet des Weiteren von einer Begehung des Friedhofes in Wispens-

tein vom 15.12.2016. Zusammen mit Herrn Helmut Runge vom Friedhofsamt, Herrn Marcel 

Runge sowie Herrn Werner aus dem Ortsrat, habe man sich insbesondere die Bepflanzung 

angeschaut. Folgende Maßnahmen wurden bei diesem Treffen festgehalten: 

 

 Die Sträucher um das Ehrenmahl werden teilweise entfernt und teilweise auf den Stock 

zurückgesetzt. 

 Rechts neben der Friedhofskapelle werden die beiden vorderen Sträucher entfernt. 

 Soweit andere Sträucher und Bäume durch den westlich begrenzenden Tannenbewuchs 

hindurchragen, werden diese entfernt. 

 Die Fläche direkt vor dem Gedenkstein wird durch die Dorfgemeinschaft um Herrn Wer-

ner mit Weser-Kies neu gestaltet. 

 

Zudem wurde bei diesem Termin auch eine mögliche Fläche für die halbanonymen Urnen-

gräber festgelegt. Diese befindet sich, dem Eingang nach links folgend auf dem zweiten Pla-

teau. Diese Fläche wird zurzeit noch nicht genutzt. Eine tatsächliche Belegung bzw. Stein-

aufstellung findet jedoch erst statt, sobald eine solche Bestattung auf dem Wispensteiner 

Friedhof gewünscht wird. 

 

Am 15.12.2016 fand außerdem eine Begehung einiger Straßen in Wispenstein statt. Die 

dort vorgefundenen Straßenschäden wurden fotografisch dokumentiert und werden zur 

Kenntnis bzw. zur weiteren Veranlassung in Kürze dem zuständigen Straßenträger zuge-

sandt. 

 

Frau Brodtmann dankt der Familie Lohmann für die Aufstellung des jährlichen Tannen-

baums. Leider erfolgte dies ohne die traditionelle Aufstellungszeremonie. 

 

Am vergangenen Samstag haben sich die beiden Sportvereine aus Imsen und Wispenstein 

zu einer neuen Sportgemeinschaft zusammengefunden. Frau Brodtmann wünscht dem 

neuen Sportverein im Namen des Ortsrates alles Gute für die Zukunft. 

 

Als Terminhinweise nennt Frau Brodtmann einerseits die Braunkohlwanderung der Dorf-

gemeinschaft Imsen/Wispenstein nach Brunkensen am 15.02., sowie das erste Osterfeuer 

der neu fusionierten Ortsfeuerwehr Imsen/Wispenstein am 15.04.2017. Anmeldungen für 

die Braunkohlwanderung nimmt Herr Denner entgegen. 

 

Um sich ein Bild über die bestehende Situation in Imsen zu machen, soll im April eine Orts-

begehung in Imsen mit einer anschließenden Sitzung stattfinden. 

 
    
    

 12. Mitteilungen der Verwaltung 
 
Herr Marcel Runge ergänzt die Ausführungen von Frau Brodtmann hinsichtlich der Besichti-

gung des Friedhofes dahingehend, dass die Maßnahmen, soweit es die Witterung zulässt, zum 

nächstmöglichen Zeitpunkt von der Friedhofsverwaltung in Angriff genommen werden. 

 

Anschließend berichtet Herr M. Runge, dass es in den vergangenen Tagen teilweise Probleme 

mit der Straßenbeleuchtung gegeben habe. Der Defekt sei inzwischen festgestellt und proviso-

risch behoben worden. Zur endgültigen Behebung seien jedoch noch Tiefbaumaßnahmen er-

forderlich. Die zuständige Fachfirma sei seitens der Stadtverwaltung jedoch schon umfänglich 

mit den Maßnahmen beauftragt worden. 
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Um die Situation mit den durch Hundekot verschmutzen Gehwegen zu entschärfen, sei seitens 

des Ordnungsamtes angedacht, einen Hundekotbeutel-Spender in Wispenstein aufzustellen. 

Der genaue Ort wäre mit dem Ortsrat Imsen/Wispenstein noch abschließend abzustimmen. 

 
    
    

 13. Anfragen 
 
Herr M. Runge geht zu Beginn des TOP auf zwei Anfragen ein, die vorab schriftlich von 

Herrn Dominik Denner eingereicht worden sind. Hier geht es einerseits um noch nicht entfernte 

Baken, sowie andererseits um eine Anpassung der Verkehrsführung an den Stellen, an denen 

der Bürgersteig in Imsen zu schmal sei. 

 

Die noch nicht abgebauten Baken stammen von einer Baumaßnahme, die mit dem Breitband-

ausbau der Telekom im Zusammenhang steht. Hier stehen noch abschließende Arbeiten aus, 

die witterungsbedingt verschoben werden mussten. Das zuständige Unternehmen wurde durch 

das Ordnungsamt hieran erinnert. 

 

Die zu regelnde Verkehrsführung an den Stellen in Imsen, bei denen die Gehwegbreite zu 

schmal ist, soll im Rahmen der Sitzung im April vor Ort besprochen werden. Die Zuständigkeit 

liegt nach einer Vereinbarung mit dem Landkreis und der Straßenmeisterei nunmehr bei der 

Stadt. Notwendige Mittel zur Umgestaltung standen im Vorjahr nicht zur Verfügung. Die Maß-

nahme soll in 2017 nun jedoch umgesetzt werden. 

 

Herr Denner stellt anschließend eine weitere Anfrage. Er habe durch einen Zeitungsartikel im 

Vorjahr erfahren, dass die Straßenwacht Alfeld über mobile Seitenradare verfügt. Er bittet da-

rum, dass ein solches Radar für einen Zeitraum von vier Wochen in Imsen montiert werde, da-

mit die Anzahl und die Geschwindigkeit des durchgehenden Verkehrs gemessen werden kann. 

Herr M. Runge sagt zu, den Kontakt hierzu herzustellen. 

 

Da anschließend keine weiteren Anfragen vorgebracht werden, schließt Frau Brodtmann 
die Sitzung. 
 
    
    
 
 
gez. Andrea Brodtmann    gez. Marcel Runge 
Vorsitzender    Protokollführer 
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